

SKATE PARK LA MANGA

Desarrollo de un área SKATE en La Manga



1. Introducción.

La práctica del deporte es buena para la mayoría de las personas y en el caso de los adolescentes, aún más. No sólo ayudará al desarrollo de su organismo que es tan importante en esta etapa sino, también, servirá para prevenir hábitos muy perjudiciales como el consumo de tabaco, alcohol o drogas.

Pero además de esos innegables beneficios físicos, la práctica deportiva tiene aún más ventajas para los adolescentes en su proceso de maduración personal. En ese periodo complejo que es la adolescencia puede no ser nada fácil para unos padres lograr que su hijo o hija adolescente retomen la práctica deportiva o la comiencen si de niños no se han dedicado a ella, pero los beneficios pueden ser enormes. Por lo que una obligación para los padres de adolescentes es que se marquen como prioridad lograr que sus hijos le dediquen unas horas semanales al deporte.

Beneficios para la formación del carácter

La práctica de cualquier deporte con constancia ayuda a que los adolescentes aprendan la importancia de la disciplina, la constancia y el esfuerzo. Fomenta igualmente la competitividad que si se desarrolla con moderación puede ser muy

beneficiosa en su vida. Los chicos y las chicas aprenden a disfrutar de las victorias y a hacerse fuertes con las derrotas.

En el caso de los deportes de equipo se amplía además la cantidad de beneficios para los chicos. Aprenden la importancia de contar con los demás lo que desarrolla su sociabilidad; entienden la importancia de respetar la autoridad; la necesidad de seguir las reglas y la trascendencia de respetar a los rivales.

Beneficios físicos

Las ventajas físicas de la actividad deportiva se suman a los beneficios emocionales. Está comprobado que el ejercicio físico practicado con regularidad ayuda a prevenir importantes enfermedades como la obesidad, la osteoporosis o los trastornos cardíacos.

Prevención en el consumo del alcohol y drogas

Otro de los aspectos beneficiosos de la práctica deportiva regular es que también está comprobado que actúa como prevención para el consumo de sustancias nocivas como el alcohol, el tabaco o las drogas.

Hay algunos datos significativos en la relación de la práctica deportiva de los adolescentes con el menor consumo de estas sustancias. Se sabe, por ejemplo, que se dan menores cifras de consumo en chicos y chicas que practican regularmente deportes individuales como natación o atletismo. También se sabe que se produce menor consumo de alcohol, tabaco o drogas cuanto más jóvenes comienzan a practicar el deporte. E, igualmente, cuantas más horas entrenan a la semana también se reducen las cifras de consumo de esas sustancias perniciosas.

La educación base de la cultura deportiva del futuro.

Sin duda, si se quiere pensar que el Deporte sea la base del desarrollo turístico de La Manga del Mar Menor, hay que actuar con **perspectiva y visión**. Tenemos que favorecer que los niños y jóvenes locales sean los primeros en poder realizar cualquier deporte para generar una verdadera cultura local.

Para ello es básico el diseño de los accesos a los lugares diseñados y construidos para tal fin, hago especial referencia al acceso al Polideportivo Municipal de Playa Paraíso, destacando que tal acceso debe ser seguro, práctico y con transporte público, pero en este caso al no existir, que niños y jóvenes puedan llegar por sí solos sin ayuda de vehículos, con el fin de favorecer su independencia de los padres y la efectiva realización de las actividades.

Si queremos una cultura deportiva en La Manga del Mar Menor, debemos favorecer que los niños del Colegio y los jóvenes del Instituto (número cercano a los 1.000)

practiquen deportes y se apasionen por su entorno, será la única manera de crear una Comunidad Local Deportiva, que atraiga a otras Redes Sociales de turistas...

2. Antecedentes.

2.1 - Obras recientes realizadas por la Administración Local.

En el Año 2010, el Ayuntamiento de Cartagena construyó en Playa Paraíso el único polideportivo de la zona. **Dicho polideportivo tiene instalaciones de todo tipo, entre los que se incluye espacios para equipamiento náutico que en la actualidad se mantiene, sorprendentemente cerrado.** En la actualidad es la única instalación deportiva pública de la zona y alternativa de ocio en la zona de La Manga del Mar Menor, Cabo de Palos y Playa Paraíso.

Desde el año 2009, gracias a la inversión realizada por la Demarcación de Costas del Estado, el Paseo Marítimo de Playa Paraíso se ha convertido en la zona de mayor tránsito de jóvenes, turistas y residentes. Dicho paseo marítimo conecta el área del Colegio e Instituto, creándose un eje en la zona para los más jóvenes.

Por lo tanto, la propuesta que a continuación se presenta, no es más que la culminación a un conjunto de inversiones estatales y locales, que quedarían desaprovechadas en caso de no culminarse.

2.2 - Botellódromo y degradación de la zona colindante al Colegio e Instituto.

Aunque parezca inaudito, el Ayuntamiento ha permanecido impasible en los últimos años a la proliferación del botelleo junto al Colegio e Instituto. Más allá de que está prohibida la realización de los mismos, en este caso, se suma la degradación de un espacio colindante a donde más de 1.000 niños y adolescentes de La Manga reciben educación.

CARTAGENA

Mil jóvenes practican un 'botelleo' acotado en El Vivero y Cabo de Palos

Pese al blindaje con una docena de agentes, la muchedumbre toma el entorno del Mercadona y la playa junto a Las Salinas con coches y bebidas

29.07.13 - 01:00 - E. R. K. | CARTAGENA.

Comentarios | [Twitter](#) | [+1](#) | [Compartir](#) | [Recomendar](#) | [4](#)

0 votos | [Compartir](#) | [Recomendar](#) | [4](#)

Dos zonas se mantuvieron el pasado sábado repletas de jóvenes consumidores de alcohol al aire libre, sin que los agentes de la Policía Local pudieran hacer otra cosa que evitar que el 'botelleo' se extendiera a las urbanizaciones. Más de un millar de personas inundaron las galerías y el entorno del centro comercial del Mercadona de Cabo de Palos y el litoral entre Las Salinas y la playa del Vivero.

El dispositivo de la Policía Local acotó los accesos al centro comercial Las Dunas y a las urbanizaciones y zonas verdes que hay junto a la mediana superficie de alimentación antes mencionada, pero no pudo evitar que las áreas anexas se llenaran de coches de los que los jóvenes desembarcaban neveras llenas de bebida. Cientos de ellos se apostaron entre la galería comercial y la autovía de la Manga, en los 200 metros anteriores al cruce de Las Triolas.

El blindaje del acceso para vehículos hacia las urbanizaciones, gracias a cuatro coches patrulla tampoco impidió que pequeños grupos incontrolados se apostaran en las esquinas y en algunos jardines, causando algunas molestias a los vecinos, pero la gran aglomeración se limitó al entorno del centro comercial.

Por lo que respecta al Vivero, cientos de personas llegadas en decenas de vehículos, montaron allí su fiesta particular a partir de la una de la madrugada, sin que los agentes que pasaban periódicamente por allí les disolvieran. El dispositivo abortó por completo las concentraciones para hacer 'botelleo' en la plaza del Cavanna, gracias al relevo de una y hasta dos unidades por turno. Por lo que respecta al Zoco, ya en la zona de San Javier, la presencia policial, incluido un refuerzo especial de la Guardia Civil, eliminó cualquier posibilidad.



Dos agentes observan el 'botelleo' en Cabo de Palos. :: J. C. C. / AGM

En cualquier ciudad española o europea, se están estableciendo mecanismos para evitar el botelleo, pero en ninguna donde exista un mínimo de civismo por parte de la administración local, se permitiría el botelleo indiscriminado junto a zonas donde se educan y conviven nuestros hijos.

Adjuntos una foto tomada este verano, donde no sólo se celebraba sino que se permitía señalar a plena luz del día el despropósito municipal.

SKATE PARK LA MANGA

Desarrollo de un área SKATE en La Manga.



Las consecuencias colaterales a permitir el botelleo en esa zona las consideramos de la siguiente manera:

1. En la citada zona hay viviendas, especialmente de vecinos que viven todo el año.
2. La citada zona se encuentra sin limpieza profunda de arcenes desde hace meses, que acumulan basura de botelleos de años anteriores, especialmente de un concierto denominado "Technosys".
3. En la citada zona se encuentra un colegio e instituto, que albergan a más de 1000 niños y jóvenes durante todo el invierno, cuyos terrenos colindantes se encuentran totalmente llenos de restos de botelleo, sin pretender calificar lo que significa tal aberración en la educación de los más pequeños.
4. En la citada zona se encuentra el Canal de abastecimiento de Las Salinas de Marchamalo, que se encuentra totalmente colapsado de basura procedente de los botelleos no limpiados en las últimas fechas.
5. En la citada zona se encuentran los terrenos del Vivero, propiedad de grandes promotoras a las que el Ayuntamiento no obliga a limpiar y vallar el perímetro, tal como el resto de contribuyentes estamos obligados.
6. La citada zona, gracias al Paseo Marítimo que comienza en Playa de los Alemanes, se ha convertido en la zona de mayor tránsito de vecinos y

SKATE PARK LA MANGA

Desarrollo de un área SKATE en La Manga.

- turistas, para la realización de deporte, especialmente andar, correr y bicicleta, con el consiguiente peligro de los jóvenes borrachos que circulan a todas horas.
7. El Colegio e Instituto, y por ende su zona de botelleo, se encuentra sin una señal de seguridad vial, especialmente pasos de peatones, en más de 1 kilómetro.
 8. A no más de 1000 metros lineales, se encuentra un establecimiento hotelero, que de jueves a domingo se despierta con botelleo como imagen del amanecer. Entremares alberga a más de 800 turistas diarios y 200 trabajadores, viendo peligrar sus puestos de trabajo por la citada situación ante la proliferación de comentarios en internet y fotografías de clientes, totalmente escandalizados.
 9. Las ordenanzas municipales están para hacerse cumplir y para que Ustedes también las cumplan, no sólo a parte de los contribuyentes y a otros no, asunto espero que aclaren convenientemente.

Adjuntamos fotos del estado de la zonas colindantes al colegio tras los botelleos permanentes.



3. Contexto de la propuesta.

Dentro del actual entorno de crisis, es indiscutible que una propuesta de este calibre, donde la inversión requerida es mínima, debe generar una reflexión a nivel municipal.

SKATE PARK LA MANGA

Desarrollo de un área SKATE en La Manga.

Estableciendo el Colegio e Instituto como eje indiscutible donde se concentra el mayor número de jóvenes, no es despreciable entender que las instalaciones deportivas y de ocio deben situarse lo más cerca posible, ante la latente falta de medios de comunicación públicos en la zona.

De esta manera, proponemos que el SKATE AREA se sitúe junto a la Iglesia, en un terreno municipal, gracias al fácil acceso por la playa situada frente al Colegio y la inexistencia de peligro por el tráfico rodado.

Todo ello con tres claros condicionantes:

- Eliminar drásticamente el botelleo
- La limpieza de los caminos paralelos a la orilla de la playa en los terrenos del vivero, de todo tipo de escombros, y obligar a los dueños al vallado inmediato.
- Clausura al tráfico rodado a los terrenos colindantes al colegio y la carretera paralela al canal que abastece las Salinas de Marchamalo
- Realización inmediata del más que reclamado carril bici.

3. Propuesta - Construcción de un SKATE PARK



Una demanda en nuestra ciudad

En la adolescencia no dejamos de jugar, solo cambiamos la forma. Comienza la edad del deporte, pero hoy más que nunca, el joven le exige diversión.

Patinar es deporte, pero sobre todo es diversión, es reto, es libertad. Esta es la base de su creciente popularidad.

Conseguir un truco, ir más rápido o más alto es el objetivo. Así patinar se convierte en un desafío creativo entre el patín, el chico y el obstáculo.

Una simple acera, un bordillo, un banco pueden ser ese obstáculo. Sin embargo hay elementos que les permiten aprender más rápido y seguro, con mayor disfrute y más variedad de movimientos.

Esta zona de diversión, deporte y creatividad es ya característica de una ciudad que ha sabido interpretar las nuevas inquietudes de su juventud.

El patinaje aporta los beneficios del ejercicio físico a los jóvenes

Se integra la actividad en la comunidad viéndose como una actividad positiva.

El ejercicio físico es sin lugar a dudas un marco perfecto donde poder desarrollar los distintos aspectos de la persona: físicos, psíquicos y sociales.

El patinaje es un ámbito atractivo donde los niños desarrollan las destrezas motoras gracias a los diferentes movimientos que se realizan.

La superación constante hace crecer la autoestima de los patinadores facilitando su desarrollo personal. Esta circunstancia ayuda a llevar una vida sana.

Por ejemplo la Fundación Tony Hawk dona fondos con carácter prioritario a aquellas zonas degradadas socialmente para la construcción de un skatepark.

A la larga el patinaje aporta los mismos beneficios que cualquier actividad física practicada adecuadamente.

Ofrece un lugar seguro y atractivo para los patinadores

Contar con una instalación según la normativa de seguridad vigente ofrece las garantías suficientes para la práctica del deporte.

Los deportistas requieren un lugar donde practicar sin peligro. En una instalación apropiada podrán desarrollar sus habilidades al máximo, sin tener que tomar mayores precauciones que la de protegerse con casco, rodilleras y coderas.

Es un punto de encuentro y relación para los jóvenes

Un skatepark es un lugar de encuentro. Se comparte experiencias facilitando la comunicación entre jóvenes.

La interacción positiva entre los jóvenes es intensa ya que al patinar en un buen skatepark mientras ven los nuevos trucos de sus compañeros, el practicante se siente impresionado y se motiva.

Los skateparks se convierten en la instalación lúdica más atractiva para los jóvenes de la región.

Otros beneficios

El skatepark es una atracción para los jóvenes de municipios de la región.

Alrededor del skatepark se pueden organizar eventos culturales y musicales

Ubicación: Parcela Municipal frente a la Iglesia Salvatore Mundi, zona El Vivero (La Manga)

Conclusión:

La Manga está construida tal y como se conoce, y esas debilidades urbanísticas cuentan con la fortaleza de la propia geografía del lugar. No existe destino turístico en el Mundo con tantos kilómetros para patinar, andar y pedalear, sin pendientes y sin grandes obstáculos geográficos.

La posibilidad de dar a La Manga ese concepto deportivo juvenil es darle a La Manga ese concepto de Sostenibilidad que NINGUN OTRO DESTINO TIENE.

Turistas de todas las edades y procedencias hacen del ejercicio cotidiano DURANTE TODO EL AÑO, la base de una forma de vivir y entender la vida. Darle ese concepto de Saludable a La Manga, sería un efecto dinamizador sin precedentes.

Una Manga del Mar Menor SOSTENIBLE y SALUDABLE vinculada al Mar Menor, Calblanque y los deportes más cotidianos, patinar, andar, running y bicicleta, son sin duda una impulso sin precedentes a este destino turístico tan castigado por criterios opuestos y tan carente de este tipo de propuestas.